



INTERPSIQUIS 2022

XXIII CONGRESO VIRTUAL INTERNACIONAL
DE PSIQUIATRÍA, PSICOLOGÍA Y SALUD MENTAL

LA ENTREVISTA MOTIVACIONAL EN EL TRASTORNO POR USO DE SUSTANCIAS EN EL MEDIO PENITENCIARIO

Fernando Fernández krogmann

krogmann77@gmail.com

Entrevista motivacional; trastorno por consumo de sustancias; centros penitenciarios; motivación; aceptación.

RESUMEN

La entrevista motivacional en el trastorno por uso de sustancias en el medio.

La entrevista motivacional surge hace más de treinta años, de la mano de los psicólogos Miller y Rollnick. Si bien su campo de actuación se ha extendido a múltiples ámbitos, como las consultas de Atención Primaria, la mediación familiar o los recursos humanos, es en el campo de las adicciones donde hunde sus raíces y donde se ha mostrado como una herramienta muy útil para el tratamiento por consumo de sustancias (TUS, DSM5).

Hay que recordar que el trastorno por consumo de sustancias (TUS) tiene una alta prevalencia en los centros penitenciarios en España (con porcentajes que oscilan entre el 50% y el 80%, según los estudios que se tomen como referencia).

SECUELAS PSICOLÓGICAS Y MENTALES POSTCOVID EN POBLACIÓN GENERAL

La Entrevista Motivacional (EM) es una aproximación terapéutica, un estilo de comunicación colaborativo, centrado en la persona, orientado a objetivos y que presta una especial atención al lenguaje del cambio. Su propósito es reforzar la motivación y el compromiso personal con un objetivo concreto, facilitando y explorando los motivos que tiene la propia persona para cambiar, en una atmósfera de aceptación y compasión.

Esta ponencia ha sido presentada en vídeo